



COMMUNIQUE DE PRESSE

Perpignan, le 1 avril 2025,

L'alimentation en eau potable et l'assainissement sont l'une des priorités du Département

Hermeline MALHERBE, Présidente du Département, avec Aude Vives et Michel Garcia conseillers départementaux du canton ont inauguré la nouvelle station de traitement d'En Gorner. En présence de Didier Carponcin, Sous-Préfet, Franck Nivaud, Directeur départemental de la délégation départementale de l'ARS, Jean-Louis Jallat représentant de la Communauté de Communes Conflent Canigo, Patrice Arro représentant du SIVOM du Cady et les élus locaux.

À cette occasion, Hermeline Malherbe a rappelé : « Ces initiatives répondent aux enjeux climatiques que notre territoire subit de plein fouet, je pense à la sécheresse et aux épisodes caniculaires. La visite de ce matin démontre la volonté du SIVU à aller dans le sens d'une démarche vertueuse et durable, à laquelle je suis profondément attachée. Parce que notre capacité à agir collectivement est essentielle, le Département soutient la réutilisation des eaux usées des collectivités. Le Département consacre 4M€ par an, pour être aux côtés des acteurs et les soutenir dans les actions de sécurisation de l'approvisionnement en eau potable. Enfin, je tiens à rappeler que les pluies actuelles et les sols verts ne doivent pas nous dévier de nos objectifs collectifs d'économie et de projets pour nous adapter au changement climatique. La sécheresse est souterraine et invisible...Continuons chacun, chacune nos gestes d'économies d'eau. »

Un accès à l'eau potable pour tous

L'ingénierie du service Eau du Département est un vrai plus pour les collectivités dans la faisabilité de leurs projets. A l'initiative du SIVU du Conflent, une nouvelle usine de traitement plus performante a été réalisée pour remplacer l'ancienne, vétuste et insuffisante, démolie en 2024. Opérationnelle depuis avril 2024, elle est prévue pour traiter un débit de production de 5 000 m³/jour et 250 m³/h comprenant une filière conventionnelle (Coagulation-floculation, décanteur lamellaire, 3 filtres à sable, 2 générateurs d'ultraviolets, Lessive de soude, Chlore gazeux) et permet de distribuer une eau dont tous les paramètres sont conformes à la réglementation en vigueur.

Aujourd'hui, elle est la plus importante du secteur, elle assure l'alimentation en eau potable d'environ 8500 personnes :

- Alimentation permanente des communes de Prades, Codalet, Los Masos, Villerach, Eus et Marquixanes
- Alimentation en secours des communes de Clara et Taurinya
- Alimentation en secours depuis la sécheresse de 2023 de Catllar et Ria-Sirach suite à une baisse de la productivité des captages de ces communes.



COMMUNIQUE DE PRESSE

En 2023, la sécurisation de l'alimentation en eau potable de la commune de Ria-Sirach et de Catllar à partir de la nouvelle station de traitement a été réalisée en urgence.

Le Département a largement soutenu financièrement cette opération de sécurisation mutualisée qui rentre dans un axe de financement prioritaire, sur un coût total de l'opération, de **3 667 055 € HT, le Département a soutenu financièrement à hauteur de 900 447€**

Le Département, premier partenaire des collectivités

Le Département des Pyrénées-Orientales est un acteur central en matière de préservation et de gestion de la ressource en eau sur le territoire des Pyrénées-Orientales. **Au-delà des nombreuses actions qu'il mène en maîtrise d'ouvrage directe, il soutient fortement les collectivités dans leurs projets et participe activement au financement des investissements en matière d'eau potable et d'assainissement : 4 M€ d'euros de subventions sont attribuées aux collectivités chaque année et 9 agents spécialisés interviennent sur tout le département.**

L'épisode de sécheresse que connaît le territoire depuis 2022, a mis en exergue la nécessité de sécuriser du territoire en matière de production d'eau potable, comme en témoignent les grandes difficultés qu'ont rencontré certaines collectivités.

Depuis beaucoup de collectivités se sont mobilisées et ont sollicité le Département pour être accompagnées techniquement et financièrement afin de limiter les ruptures d'alimentation d'eau potable, et étudier les solutions de sécurisation mutualisées sur le plus long terme. Le département connaît une multiplication et la concrétisation de nombreux projets de sécurisation de l'approvisionnement en eau potable : recherche de nouvelles ressources (forages du SI AEP de Bouleternère, Casefabre, St Laurent de Cerdans, Boule d'Amont), la réalisation de maillages entre collectivités (Le Boulou, Ille sur Têt/ SI AEP de Bouleternère, Bages, Catllar, Ria-Sirach) mais aussi sur d'important programme de renouvellement de réseaux fuyard (Ille sur Têt, SI AEP du Vallespir, SIVU du CONFLENT, Millas, SIVOM de la Vallée de la Vanéra, Fontpédrouse, Elne, Bages, etc.)

**Le SIVU du Conflent regroupe 19 communes, réparties sur deux territoires qui se distinguent par leur mode d'exploitation :*

- *le périmètre Conflent en régie, concerne les communes de Campôme, Clara Villerach, Codalet, Eus, Los Masos, Marquixanes, Molitg les Bains, Prades et Taurinya*
- *le périmètre Canigou, en DSP avec la SAUR, concerne les communes d'Arboussols, Espira de Conflent, Estoher, Finestret, Joch, Rigarda, Tarerach, Trévillass, Valmanya et Vinça.*



PRADES
SIVU DU CONFLENT





